

Con motivo de celebrarse las bodas de plata del SIMO, la Fundación CITEMA me encomendó la redacción de un libro que llevaría por título *25 años de informática en España*. Al no realizarse una distribución adecuada, la obra permaneció prácticamente inédita, por lo que CITEMA me autorizó a retomar el texto en la forma que estimara conveniente. Sin la generosidad de los entonces patrocinadores del SIMO este libro no se hubiera convertido en realidad. Vaya hacia ellos mi primer y más profundo agradecimiento.

La obra que ahora ve la luz se ha elaborado en tres períodos distintos, abarcando cada uno de ellos, desde los inicios de la informática española hasta el año 1984 en la obra ya citada en el párrafo anterior, hasta el año 1990 bajo el título *200 años de informática* y por último hasta el año 1999, como *Cuarenta años de ordenadores*.

Con el único apoyo de la bibliografía que he manejado no hubiera podido escribir estas páginas, pues la letra impresa no nos da el calor humano de los que han sido protagonistas y espectadores de nuestro pasado informático. Las lógicas limitaciones de esfuerzo y tiempo han condicionado el número de personas con las que he mantenido entrevistas; la información en ellas conseguida me ha aportado un levado porcentaje de los hechos y conclusiones que se recogen en estas páginas. Quiero agradecer desde aquí la amable acogida dispensada y los datos aportados por todos ellos, y a los que por imperdonable olvido no haya citado.

Para las dos primeras obras mencionadas me entrevisté con las siguientes personas, todos ellos profesionales de reconocido prestigio, y que fueron : Jose María Alvaro, Fernando Asua, Carlos Borrás, Carlos Cabezón, José Vicente Cebrián, Miguel Angel Eced, Pedro García Alarcó, Francisco Guijarro, Antonio Humada, Alberto Kubush, Jesús Manjares, Florencio Martínez, David Navarro, Manuel Palao, Luis Alberto Petit Herrera, Feliso Martínez Picazo, Emilio Rincón, Francisco Robert, Jesús Rodríguez Cortezo, Jesús Sánchez de la Peña, Adolfo Santodomingo, Francisco Solla, Ricardo Torrón, Guillermo Truniger e Ignacio Vidaurrázaga.

La elaboración de la última decena me fue posible con el concurso de las siguientes entrevistas: Tomás Ariceta, Francisco Olascoaga, Joaquín Oliveras, Teofilo del Pozo, Juan Soto Serrano y el Departamento de Informática de la ETSIT.

---

## Presentación

---

XIV

Mención muy especial merecen Nuria Fernández y Eduardo Berrocal por su inestimable ayuda en los temas dedicados a las Ferias y a Internet respectivamente. Por último, pero con idéntica gratitud, citar a mi hijo Pablo que ha tenido a su cargo la elaboración de los cuadros y gráficos del capítulo dedicado a la industria informática española.

A handwritten signature in black ink, appearing to be 'Pablo', written in a cursive style.